



UN PARO HISTORICO

El 12 y 13 de noviembre, todo el país fue un immense brazo levantado para golpear el rostro de la Dictadura.

La insoporabilidad de las agudas contradicciones del régimen capitalista en nuestro país, el immense odio de clase acumulado por las masas en la oprimión cotidiana, estalló una vez más a lo largo y a lo ancho del país, encontrando en las norticas Jornadas de Tucumán, su punto más alto de expresión.

El paro de 36 horas expresa claramente la continuidad del ascenso abierto en las Jornadas de Mayo de 1969 en el plano de la acción de masas, así como las acciones armadas, lo expresan en el plano de la vanguardia combatiente; constituyendo, ambos fenómenos, parte indisoluble, de un mismo proceso: la iniciación de la Guerra Revolucionaria en nuestra Patria.

"Esta ola.... ya no se detendrá" decía la Segunda Declaración de La Habana. Porque la constituyen los más, los oprimidos de América. Los oprimidos de nuestro país experimentan en estos días la brutalidad del régimen capitalista, en el hambre que constituye ya una realidad, en numerosos hogares; en la explotación que sufren cotidianamente en sus trabajos; en los atropellos salvajes de la policía del régimen, que acaba de regar de sangre hasta la pacífica tierra catamarqueña.

El significado del paro

Qué expresaron las masas en el paro? En primer lugar, expresaron la crisis sin salida del sistema capitalista en nuestro país: la desocupación, los salarios ridículamente bajos, el estancamiento del sector agropecuario y el problema de las carnes, el vertiginoso aumento de los quebrantes comerciales e industriales, la quiebra externa, etc.; no son hechos aislados, sino otras tantas manifestaciones de una crisis crónica de nuestra estructura socio-económica; al igual que los voceros de la burguesía "opositora", tocados en sus intereses, no se cansan de repetir, pero que son tan incapaces de

resolver como los representantes oficiales de los monopolios, actualmente en el gobierno.

La clase obrera y las grandes masas populares, víctimas principales de esa crisis y del sistema capitalista que las provoca, manifiestan con su movilización combatiente la imposibilidad de continuar soportando ese estatus de cosas. Ellas no necesitan leer las rebuscadas estadísticas oficiales para conocer la crisis: en su práctica social, en su vida cotidiana, les sienten agudamente y dan la respuesta inmediata de su movilización y su lucha.

Para esta lucha no tiene merelye un carácter económico, no se resuelve en un aumento de sueldo y la apertura de las paritarias. Tíne también un carácter marcadamente político, que, aunque con grados muy desiguales, está expresando la creciente conciencia del pueblo acerca del carácter de clase de sus enemigos: el imperialismo vsus socios locales, la Dictadura militar que los sirve desde el poder político.

Por eso hemos señalado desde estas páginas que el proceso de movilización de las masas está indiscutiblemente ligado a un proceso de revolución ideológica, de toma creciente de conciencia acerca de quienes son sus enemigos, quiénes son sus aliados y quienes son los aliados del enemigo, encubiertos como amigos.

Mayo fue la primera y hasta ahora más alta expresión de esta toma de conciencia: aunque las movilizaciones no tuvieron claros objetivos positivos de lucha, expresados en consignas de poder; sí tuvieron, en cambio, un marcado carácter anti-dictatorial y anti-imperialista.

En Mayo las viejas direcciones, reformistas y burocráticas, del movimiento obrero, tuvieron su entierro histórico, aun cuando todavía conserven algunos resortes formales de dirección, como la podrida estructura cegatista.

Las luchas parciales que se continúan librando a través de todo

-1-

(viene de página 2)

el año anterior y el presente, fueron marcando la continuidad de este proceso de avance político, ideológico y combate.

En las jornadas del 12 y el 13-, las masas encontraron nuevamente un medio de expresión en una lucha de escala nacional y estas jornadas, a su vez, significan un nuevo jalón-, que servirá de experiencia y guía a futuras luchas.

El cordobazo fue la primera experiencia de esta nueva etapa argentina, la continuó el Rosario en llamas de setiembre, la sigue ahora todo el país, particularmente a través, de las heroicas luchas de Tucumán.

Hacia donde van las masas?

En otras oportunidades hemos señalado desde estas columnas que el proceso revolucionario abierto, no puede conducir, por su自身的 desarrollo espontáneo, a la victoria final al derrocamiento del régimen capitalista.

Para ello es necesario el desarrollo de una conciencia revolucionaria, que fije claramente objetivos de poder, estrategia y tácticas a nuestra Revolución: un Gobierno Revolucionario Obrero y Popular, que se alcanzará por la Guerra Revolucionaria, prolongada y de masas, civil en sus inicios y probablemente, nacional en una etapa posterior, ante la intervención imperialista.

Que, a su vez, para llevar adelante esa lucha es necesario construir, en el curso mismo de la lucha, un Partido Revolucionario de los trabajadores y un Ejército del pueblo, herramientas imprescindibles al logro de tales objetivos.

Pero también hemos señalado, y debemos repetirlo a propósito de este análisis, que al remarcar tales necesidades, no nos situamos, ni podemos situarnos jamás, en el punto de vista pasivo, contemplativo, de la conciencia intelectual, pretendidamente revolucionaria, de los que arrojan desde sus periódicos las "luminencias mágicas", para que las masas las tomen y si no peor para ellas.

Las masas no son el objeto sin-

el sujeto activo del proceso histórico. Ellas construyen con sus manos el mundo material en que vivimos; ellas construyen con sus manos las transformaciones revolucionarias que ese mundo requiere. Son los obreros, el pueblo, los que con su inagotable iniciativa,



con su capacidad de combate, destruyendo el perfecto andamiaje del sistema capitalista, echando las bases de un mundo nuevo, de un hombre nuevo.

Sólo como parte indissoluble de el pueblo, surgiendo permanentemente de su seno y volviendo a él podemos los revolucionarios existir y cumplir nuestra misión histórica.

Sólo juzgándola desde este punto de vista podemos comprender cabalmente el significado del último paro y las nuevas jornadas de lucha que éste presuncia.

La convocatoria del paro es un hecho accidental. Las masas no han alcanzado todavía la organización independiente, que les permite convocar de por sí un paro de envergadura nacional. Las direcciones burocráticas retienen aún en sus manos esta capacidad de convocatoria; la que, naturalmen-

(sigue en página 4)

-4-

(viene de página 3)
te, utilizan en función de sus propios intereses, al servicio de las disputas interburguesas.

Pero, a pesar suyo, sirven con esa convocatoria a otros intereses, a los que hacen a, en sentidos de fondo, al proceso profundo que vive el país: la marcha del pueblo por los caminos de la Guerra Revolucionaria, el irreversible enfrentamiento entre las grandes masas trabajadoras y los representantes del sistema imperialista-capitalista.

Es este enfrentamiento la decisión en la vida nacional y el proceso que desarrolla polarizadamente y irreversiblemente a todos sus actores.

Es en este enfrentamiento que el pare del 12 y el 13 marca un nuevo hito y señala claramente la dirección de la marcha popular: hacia otras violentas chapas con la Dictadura.

La sonriente cara de Lexington, ha recibido el más seco y seco cachetazo que los duros dientes de Orgánica. Y no cabe duda que les seguirá recibiendo. En esta marcha, las masas y su vanguardia revolucionaria, continuarán encontrando nuevos métodos de organización y lucha; seguirán desbarazándose de las direcciones traidoras y apuntando hacia la construcción de una dirección de clase, revolucionaria: organizada abajo hacia arriba, capaz de enfrentar la lucha económica, política y armada; de utilizar medios legales e ilegales, pacíficos y violentos y de canalizar así las múltiples posibilidades de la creciente marcha popular.

Esta vez el Tucumán

Tucumán vive en esta oportunidad, al pie más alto de las manifestaciones de luchar los que no se caen. Es la primera vez en su historia que el pueblo tucumano se coloca en la primera línea de batalla.

Habrá ya cinco años que el estrecho llano de "Jardín de la República" es territorio de hambre y desidia - cién.

La economía más productiva de la provincia fue la primera en experimentar agudamente la crisis del sistema capitalista argentino. El cierre de ingenierías, la desocupación, el hambre, el éxodo a otras provincias, asistieron a los tucumanos desde comienzos de la década anterior.

Los tucumanos fueron también, los primeros en dar una dura respuesta al régimen: recordemos cómo en 1963, 1964, 65, organizaron las marchas masivas, los cortes de rutas, la lucha de callejuelas, el enfrentamiento armado, entre obreros y policías; las duras humigas e incluso la utilización de la legalidad burguesa, imponiendo candidatos obreros a un partido político burgués, apulista. Luchas que también costaron su sangre y persecución al pueblo tucumano, que tuvieron una Hilda Guerrera de Milina.

Posteriormente, las luchas se hicieron más esporádicas, menos masivas, menos violentas. Había perdido Tucumán su capacidad de lucha? - En modo alguno. Simplemente, había agotado las mediastradicionales de canalización y organización de esas luchas. La F.O.T.I.A., que fuera en otra época la espina dorsal del movimiento obrero tucumano, había dejado de serlo. Primero perdió, parcialmente su capacidad de movilización, a causa del propio cierre de ingenierías. Luego, totalmente, al retomar su dirección a menos de los más corruptos y amarillentos traidores.

El pueblo tucumán estaba buscando nuevas formas, nuevas formas de organizarse y combatir. Esas heroicas jornadas nos dicen que ha comenzado a encontrarlas. Durante cuatro días las fuerzas represivas fueron impotentes para controlar la situación. El pueblo, con los activistas obreros y estudiantes a la cabeza, des-

Durante esos cuatro días la ciga sembrando el terror en los despachos oficiales y en las guardias es traidores. Aquí no pudieron conservar siquiera la capacidad de convocatoria. El pueblo ganó la calle cuando y como le convine, luchando y movilizándose con sus propios métodos y sus propias consignas.



Estos gloriosos cuatro días están diciendo bien a las claras que Tucumán ha vuelto por sus fuerzas, que otra vez debemos esperar en la provincia nortena días de combate y heroísmo, que estarán signados por la organización independiente de las masas, y de su vanguardia armada en unidades combatientes.

Córdoba, el escase de la C.G.T.

Desde el cordobazo, la lista clásica C.G.T. local, es la historia de larga-sembrada lucha de los burócratas por conservar sus posiciones, resguardándose y volviéndose a resguardar ante el empuje irresistible de las bases.

El 12 y 13 esos intentos mostraron su impotencia, marcando la hora del nacimiento para los viejos traidores.

También en esa ciudad, los obreros

se encontraron las medidas para enfrentar violentamente al régimen, al margen del pacífico acto organizado por la conducción centrista -al parecer con la "medida palabra" del gobernador para que no hubiera enfrentamientos-.

La vanguardia en esta oportunidad la constituyeron los trabajadores de F.I.A.T. y otras fábricas del complejo industrial ubicado en Ferreyra -actores principales de la revolución ideológica cordobesa.

A media mañana del 12 se organizaron en columna, acompañados como en otras oportunidades por activistas estudiantiles y militantes de organizaciones revolucionarias. La policía no mostró la misma tolerancia hacia los obreros auténticos que hacia los capiteles sindicales y reprimió la manifestación en la esquinada Chacabuco y Junín. El pretexto: un camión de nafta que marchaba, acompañando la columna. "debieron haberle quemado" decían obreros indignados luego del atropello policial. "Vamos a ver que hacen esos hijos de... con miles de litros de nafta ardiente"

La columna se reorganizó en la plaza Vélez Sarsfield y marchó a reunirse frente a la C.G.T. con obreros de otras fábricas, empleados y estudiantes que estaban allí desde las diez, portando carteles y coreando estribillo.

El de los obreros de F.I.A.T. es significativo: "En 10 o 15 se reúnen los carneros y en los cerillos luchan los obreros".

Otras que se gritaron después frente a los balcones de la burguesía, no son para reproducir más. Perdió el control por parte de sus amigos, la policía intervino, y con todo violencia.

(sigue en la página 6)

-6-

(viene de página 5 - Un paro...)

Las llamas que se elevaron en Caseros y Vélez Sarsfield, de las casas y pertenencias de ICANA (Instituto Cultural Argentino-Norteamericano), iluminaron una nueva jornada de lucha en Córdoba.

Catamarca, el eco sangriento

A pocas días del histórico paro un sangriente eco de estas jornadas se registró en la muy sufrida provincia de Catamarca.

Que las ametralladoras hayan tronado y segado vidas del pueblo en una provincia sumida en una siestacular por el atraso y la miseria revela dramáticamente el punto alcanzado por la crisis capitalista.

En tiempos de la Celenia, Catamarca, como todo el Noreste, constituyó una de las regiones más prósperas del país, desarrollando una industria artesanal orientada hacia el mercado interno. Cuando a mediados del siglo pasado las bayonetas-partidarias "organizaron" el país a sangre y fuego, una marxa de manufacturas inglesas arruinó esa producción incapaz de competir con la tecnificada industria capitalista.

Un siglo después, Catamarca tiene apenas 140.000 habitantes. Los cien mil que viven en el interior apenas sobreviven miserabilmente en base a una economía semi-rancharil. Los 40.000 de la capital, también breviven, un poco menos miserabilmente, sobre todo a costa del presupuesto provincial. El fredo es habitual y crónico.

Sobre este fondo socio-económico agudaron los factores coyunturales: desde que llegó a la provincia, el asesino Brizuela se dedicó a la arbitrariedad y al negociedad, irritando a toda la población, especialmente a los empleados públicos, que se vieron postergados en sus urgentísi-

mas necesidades salariales tras de los acuerdos y maniobras del Gobernador.

El 12 y el 13, los trabajadores catamarquinos, encabezados por A.T.R.C. (el sindicato de los trabajadores del estado provincial), manifestaron en las calles su protesta, produciéndose algunas enfrentamientos con la policía.

Estos hechos prepararon los sangrientos sucesos del 17. Las policías provinciales, también postergadas en sus aumentos, calmaron su paciencia cuando el asesino Brizuela les reprochó blandura en la represión y se declararon en huelga, atrincherándose en la penitenciaría local. Entre sus reivindicaciones figuraba la previsión de elementos de represión.

Remarcamos esto, que algunas publicaciones de la prensa burguesa omitieron, para destacar el oportunismo de los dirigentes sindicales que manifestaron por televisión "salires en apoyo de nuestros hermanos policías".

El pueblo no salió por eso. Salieron por lo mismo que sajeron los tucumanos, los cordobeses, los rosarines, los salteños, todos los obreros y pueblo argentino. Salieron porque están hartos de la opresión y la miseria, porque el régimen no les ofrece más que dos alternativas: la lenta muerte en la pasividad y la miseria o la muerte rápida frente a las ametralladoras federales.

Pero el pueblo tiene otra opción, al margen del régimen y en contra de él: la sangre de los mártires catamarquinos no ha caído en vano; ella abonará generosamente, a la par de la sangre de muchos otros argentinos, el largo y dura pero luminoso camino de la Guerra Revolucionaria. Sus nombres perdurarán, en los banderas de los comandos que desarrollarán la guerra.

- 7 -

LAS MASAS Y LA GUERRA

El año 1969 vió en la Argentina la aparición de dos importantes elementos en el proceso revolucionario. Las grandes movilizaciones de masas, que desnudaron la falsedad de la aparente paz y esfuerzo que pretendió crear la dictadura militar, y la irrupción de la vanguardia combatiente.

En el tiempo transcurrido desde su aparición hasta el presente esa vanguardia combatiente, nucleada en varias organizaciones, ha realizado una provechosa experiencia, que le ha permitido multiplicar las acciones. El proceso de guerra revolucionaria abierto desde entonces no ha cesado, sino por el contrario se ha incrementado, extendiéndose ya a casi todo el país, convirtiéndola en un hecho aun cuando solo participe en ella la vanguardia.

También las movilizaciones masivas se han seguido produciendo. Los acontecimientos últimos en Tucumán, Salta y Catamarca, demuestran que lo sucedido en Córdoba y Rosario el año pasado, no fue un hecho aislado, que se consumió en sí mismo, sino que ha tenido una continuación natural en los sucesos actuales y que son evidencia, por un lado de que el deterioro de la dictadura no puede ser solucionado mediante un cambio de figuras, desde el momento que se debe a la crisis misma-irreversible del sistema, y por otro, la existencia de una constante y creciente disposición de las masas a la lucha contra la dictadura y sus medidas más antipopulares, producto de la situación cada vez más crítica e insostenible en que a veces las medidas las colocan.

En dentro de este marco de creciente participación popular, en la lucha antidictatorial y antiimperialista, en que se desarrolle

la actividad de la vanguardia armada.

Debido a las modalidades de su actividad (clandestinas), impuestas por la necesidad de evitar el accionar de la represión, y también por la asimilación a medias corregida de concepciones equivocadas en el enfoque del problema militar, estas organizaciones sufren una evidente presión militarista que puede esterilizar la actividad en lo que se refiere al aspecto de la vinculación a las masas.

Todas las organizaciones han superado el foquismo. Mas esa superación en algunos casos es solo teórica, no se refleja en la práctica. El foquismo, como particular manifestación militarista, no se reduce a suponer como fundamental la necesidad de la existencia del foco guerrillero rural. También entre sus elementos característicos se encuentra principalmente en el rechazo de la necesidad del Partido Revolucionario, como forma superior de organización, donde se nuclea la vanguardia obrera y que tiene como misión dirigir alas masas a través de los organismos de las mismas-existentes y que deben crearse-fundamentalmente el Ejército, a la vez que es el portavoz de la ideología revolucionaria de la clase obrera, el marxismo leninismo, y cuyo papel como dirigente de todo el proceso revolucionario es la garantía del carácter proletario del mismo.

Por eso el foquismo, aun aferrando su concepción del foco rural, puede manifestarse en su forma urbana, de una actividad puramente militar, donde la propaganda sirve a través de acciones espectaculares actua como "generadora de conciencia" y pretende reemplazar la función del Partido, y eludiendo la necesaria vinculación

directa con las masas. Por otra parte, esta misma concepción lleva a desarrollar un criterio apartista de la actividad, donde la importancia del aparato—que es solo un medio—se exagera hasta el extremo que de instrumento para la lucha y el desarrollo de las propias fuerzas se convierte en un elemento que solo trata de asegurar su conservación.

No formulamos estas consideraciones con la intención de sostener un estéril debate doctrinario nos preocupa fundamentalmente el peligro, siempre existente, de que la persistencia de las operaciones militares en ese sentido, tienda a convertirlas en hechos que las masas no vivan, mas que como espectadores, en la medida que no se refieren en forma concreta a los problemas que en ese momento se le plantean, lo cual podría abortar la posibilidad de que el desarrollo paralelo de las movilizaciones masivas y la actividad de la vanguardia armada lleguen a converger, dando forma a la guerra popular, con la creciente incorporación de las masas al actual proceso de enfrentamiento armado al régimen librado hasta el presente solo por la vanguardia.

Es necesario, en consecuencia, orientar en forma decidida la actividad militar hacia las masas, que permite a la naciente vanguardia armada vincularse estrechamente con ellas, incorporándolas gradualmente al desarrollo de la guerra.

Las mejores tradiciones militares del marxismo han puesto de relieve la importancia fundamental de esta relación del Ejército con las masas, destacando que ella es la garantía de la invencibilidad de los combatientes revolucionarios. Ello es producto de la justa concepción de que es el hombre, el ser humano y no la técnica lo decisivo en la guerra revolucionaria. Los revolucionarios chinos y vietnamitas, que han profundizado mayormente en este terreno, tanto en el aspecto teórico como en el

práctico, son un ejemplo de como la vinculación estrecha con las grandes masas, ha permitido a contingentes en principio reducidos y con armamento deficiente, enfrentar a modernos ejércitos pertrechados con las últimas innovaciones en materia de armas, y crecer en el transcurso de la lucha, infligiendo serias derrotas al enemigo.

El ejército que logra una estrecha vinculación con las masas, que vive entre ellas, que apoya su infraestructura en las mismas, es un verdadero ejército del pueblo y por eso es invencible.

Es en ese sentido que es necesario prestar especial atención a aquellas operaciones que por su carácter contemplen las necesidades mas apremiantes de las masas y permiten ver a estas en las organizaciones armadas a intérpretes auténticos de sus aspiraciones.

En relación a ésto, la realización de operaciones tendientes a la recuperación y reparto de alimentos en las barriadas y sectores mas castigados por las condiciones de vida impuestos por la explotación capitalista, es una de las formas que ha revelado cubrir en mayor medida los requisitos antedichos.

Las acciones de esa naturaleza realizadas en Rosario por el ERP y en Córdoba por la misma organización y las FAP indican la dirección mas adecuada en ese sentido.

En definitiva, los peligros del militarismo, la superación definitiva del focismo, solo llegarán a través de una clara línea de masa actuando con la mirada puesta en ellas, participando de sus inquietudes y necesidades, creando los vínculos que permitan a la vanguardia combatiente convertirse en un auténtico ejército popular.

LA ESCALADA DE LA GUERRA POPULAR

A continuación damos cuenta de algunas de las principales acciones militares realizadas por la vanguardia armada en el país durante el último mes. Aún omitiendo, como hemos hecho, las acciones menores y aquellas que no llevaban firma, se puede advertir la importancia creciente de la actividad armada.

BUENOS AIRES

Comandos de las Fuerzas Armadas Revolucionarias realizan una expropiación de dinero en el Banco de la localidad de Gerlín.

Allanamiento y recuperación de armas en los domicilios de militares yanquis de la misión en nuestro país. Realizados por las Fuerzas Armadas Peronistas.

Las Fuerzas Armadas Peronistas toman un cine en Villa Madre proyectando una Película con consignas.

El comisario Sandeval, conocido torturador, es ajusticiado por las Fuerzas Armadas de Liberación (pasa a la pag. 10)

RESOLUCIONES DEL C.C. DEL P.R.T. (OCTUBRE, 70)

En los últimos días del mes de octubre, se reunió el Comité Central del Partido Revolucionario de los Trabajadores. Tras dos días de sesión, se votaron una serie de Resoluciones, algunas de las cuales reproducimos a continuación.

Situación del país

La dictadura militar, después de los davaros de Levingston que encendieron ilusiones populistas entre los políticos burgueses, principalmente los peronistas, se afirma en la continuidad de la política del ongariato. En efecto, distintos indicios -la designación de gobernadores populistas, como Bas e Imbaud, la apertura Giardí Novaro hacia los políticos tradicionales, los rumores de la vuelta de Perón y de la devolución del cadáver de Evita- des-

pertaron las ilusiones de los políticos burgueses, de la llamada burguesía nacional y de sus más fieles representantes, la burocracia sindical.

Hoy esas ilusiones han sido momentáneamente evitadas por la clara definición de Lanusse y del propio Levingston que anunciaron elecciones a cinco años y condiciones, extraordinariamente duras, para la aceptación de la participación de los políticos.

Nicetras tanto, la política económica de la dictadura golpea cada vez más duramente a las masas, creando una situación insostenible en el conjunto de la clase obrera y el pueblo. El alto espectacular y constante del costo de la vida, la práctica engañosa de los salarios, la crisis coyuntural de la industria frigorífica, el fracaso (pasa a la página 12)

- 10 -

ROSARIO

El comando Ricardo Masetti del Ejército Revolucionario del Pueblo quemó la bandera yanqui, luego de reducir al personal de guardia en el Monumento a la Bandera. Dejó en el lugar la bandera de la organización, blanca y celeste con una estrella roja de cinco puntas.

Otro comando del ERP realizó una distribución de leche en la seccional 18º, previamente expropiada a la firma Sancor.

En un negocio céntrico, un comando del ERP expropió cierto número de pelucas y postizos.

El Ejército Revolucionario del Pueblo expropió más de 8 millones de pesos de la cooperativa Sancor.

CORDOBA

El comando 29 de mayo del Ejército Revolucionario del Pueblo realizó las siguientes operaciones:

Expropiación de armas a la guardia armada de la embotelladora de Coca Cola.

Toma de la comisaría y estación ferroviaria de la localidad de Juarez Celman. Se expropió armas y se izó la bandera de la organización en el mítin de la comisaría.

Expropiación y distribución de un camión de leche en el barrio Güemes.

Expropiación y distribución de un camión de leche en el barrio Avellaneda.

Expropiación y distribución de dos camiones de carne: uno en barrio Güemes y otro en barrio Avellaneda.

Desarme de un policía, incautándose el arma y correaje.

La célula de propaganda Ricardo Masetti del Ejército Revolucionario del Pueblo expropió máquinas de escribir, mimeógrafos y grabadora de la firma TOTAL S.A.

El Movimiento Revolucionario Argentino procedió a tomar los destacamentos policiales 18 y 19 recuperando armas y documentos.

TUCUMAN

El Ejército Revolucionario del Pueblo realizó una expropiación de dinero en el Banco Comercial del Norte por la suma de 15 millones de pesos.

En un encuentro posterior con la policía fue herido y capturado un integrante de la organización. La célula de sanidad del ERP logró rescatarlo arrebatándolo de manos del enemigo en el hospital donde se hallaba internado bajo custodia.

Un comando del ERP se presentó en una asamblea estudiantil haciendo entrega a la comisión de estudiantes que dirige el provisario comedor ante el cierre del comedor por parte de las autoridades, de una suma de dinero proveniente de la expropiación.

El Ejército Revolucionario del Pueblo expropió y distribuyó un camión de leche.

-11-

La foto de la derecha corresponde al reparto de leche realizado en Rosario por el Ejercito Revolucionario del Pueblo.

• Cabe destacar que en la acción del Monumento a la Bandera y en la de la Cooperativa Sancor se recuperaron dos metralletas calibre 9 mm. También se recuperaron pistolas 45 y revólveres 38 en cinco desarmes individuales a policías del régimen y con anterioridad se expropio 400.000 pesos viejos en la oficina de correos de la Bolsa de Comercio.



LOS COMBATIENTES DEL E.R.P. PRISIONEROS SERAN RESCATADOS.

¡ ESTAMOS EN GUERRA !. SABEMOS QUE ESTA GUERRA DEL PUEBLO CONTRA LOS EXPLOTADORES DE LA HUMANIDAD SERA LARGA, CRUEL Y SANGRIENTA. ¡ PERO SABEMOS QUE TRIUNFAREMOS !. COMO TAMBIEN SABEMOS QUE A ESTE TRIUNFO NO LO LOGRAREMOS SIN SACRIFICIOS, SIN PERDIDA DE VIDAS Y PRISION DE MUCHOS COMBATIENTES.

EN ESTA GUERRA EN QUE ESTA SUMIDO TODO EL PUEBLO ARGENTINO Y QUE IMPULSA SU VANGUARDIA ARMADA MUCHOS MUCHOS SOLDADOS HAN CAIDO COMO PRISIONEROS DE GUERRA DEL REGIMEN Y OTROS HAN PERDIDO SUS VIDAS DEFENDIENDOSE DE LA POLICIA.

A ESTA LISTA SE SUMAN AHORA, COMBATIENTES DEL E.R.P. EN BUENOS AIRES (OCTUBRE), EN TUCUMAN (NOVIEMBRE), EN CORDOBA (DICIEMBRE) COMO ASI TAMBIEN SE IMPLICARON A GENTE DEL PUEBLO AGENAS A LOS SUCESOS. MUCHOS DE ELLOS CAYERON EN PLENA ACCION O RESISTIENDO A LAS BALAS DE LAS FUERZAS REPRESIVAS.

LA PRIMERA RESPUESTA DEL E.R.P. FUE DEMOSTRAR SU VERDADERA IMPUNIDAD, CONTINUANDO SUS OPERACIONES, AUN CON MAYOR INTENSIDAD, EN PLENA ESCALADA OFENSIVA CONTRA LA DICTADURA. LLEGANDO INCLUSO A RESCATAR UNO DE SUS COMBATIENTES HERIDOS BAJO LAS MISMAS NARICES DE LOS GENDARMES.

PERO EL PUEBLO ARGENTINO Y SU REVOLUCION NECESITA DE AQUELLOS COMBATIENTES EN LIBERTAD, NO SOLO PARA SER MAS LOS QUE LUCHAMOS, SINO TAMBIEN Y SOBRETODO PORQUE AQUELLOS HOMBRES QUE HAN SABIDO DEMOSTRAR ABNEGACION, HEROISMO, VALENTIA Y DESPRECIO A SU PROPIA VIDA POR EL BIEN DE TODA LA SOCIEDAD MERECEN INMENSAMENTE QUE SUS HERMANOS LOGREN SU RESCATE PARA QUE PUEDAN SEGUIR COMBATIENDO HASTA LA VICTORIA QUE ES EL OBJETIVO IRRENUNCIABLE DE SUS VIDAS.

EL PUEBLO TODO DEBE LEVANTAR COMO BANDERA DE SUS LUCHAS Y MOVILIZACIONES LA LIBERTAD INCONDICIONAL E INMEDIATA DE ESTOS COMPAÑEROS.

LA VANGUARDIA ARMADA TIENE QUE EXTENDER AUN MAS SUS TAREAS, QUE ES ADEMÁS LA DE LOGRAR POR LAS ARMAS EL RESCATE DE ESTOS COMBATIENTES DEL E.R.P. COMO AL RESTO DE SUS PRISIONEROS DE GUERRA.

PORQUE EL GRITO DE BATALIA DEL E.R.P. ES DE TODOS: A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA !.

-12-

de la cosecha de trigo, son todos elementos que se trasladan a las espaldas de la clase obrera, la pequeña burguesía, el campesinado pobre e incluso sectores de la burguesía media, golpeando con especial dureza a las masas urbanas de las grandes ciudades.

En este marco, la situación actual del gobierno y las clases puede ser resumida como sigue:

1.- La Dictadura militar se encuentra tan aislada como en sus peores momentos. Imposibilitada de solucionar ningún problema, sin lograr ampliar en lo mínimo su base social, se debate prisionera de sus contradicciones. Si intenta lograr un apoyo popular y piensa en lograr algún acuerdo con los partidos burgueses y la burocracia sindical, recibe un tirón de orejas de los sectores monopolistas y los Comandantes en Jefe; tiene que resignar entonces sus pretensiones de lograr alguna base de sustentación militar y se gana los denuestros y amenazas de burócratas y políticos, burgueses. A la vez, los resultados de su política económica provocan el repudio y el odio del pueblo.

Como denunció el ministro Moyano Llerena, la Dictadura carece de una definida política económica. Mejor dicho: sobre la base de la persistente ofensiva contra el nivel de vida obrero y popular, se debate entre las distintas alternativas burguesas, ninguna de las cuales puede ofrecer una salida a la crisis económica. Ahora ha optado por una variante del desarrollismo, que, si creemos en las palabras del ministro Ferrer, intentará dar aire a la economía en base a gigantescos planes de obras públicas. Sin embargo esta nueva línea anticipa nuevos males a la clase obrera y el pueblo. Si hay tales inversiones estatales, llevará a la iliquidez al Estado y hará retornar los atrasos de sueldos a obreros y empleados estatales. En cuanto a la posible solución, se

le puede llegar a ser un pálido paliativo.

Levingston ultimamente habla de la formación de un sólido sector burgués monoplista, una gran burguesía "nacional". Pareciera responder a un nuevo intento gubernamental, esta vez aparentemente algo más serio, de encontrar una salida estructural que supere el estancamiento de la economía, posibilite un nuevo desarrollo, un crecimiento económico significativo, que aleje la crisis revolucionaria. Esta posibilidad, que no debemos descartar históricamente, está aún en los pañales y el desarrollo de la guerra revolucionaria la impedirá.

En las Fuerzas Armadas y su periferia cunde el desánimo. Asaban de "relevar" a Onganía por incapacidad y encuentran inmediatamente otros problemas con sus substitutos. Sacan la cuenta y ven que no han pedido resolver ningún problema. Les irrita comprobar la vitalidad del peronismo, a quién después de 15 años no han podido aplastar, y hoy ven como el viejo enemigo al que casi seguramente tendrán que recurrir para salvar al capitalismo. Observan con preocupación el incipiente desarrollo de la actividad de la vanguardia armada, y la creciente divulgación de las ideas socialistas entre las masas. No sabe como asimilar los duros golpes inesperados que constituyen el triunfo de la Unidad Popular en Chile y la ascensión de Allende, la subsistencia del gobierno nacionalista peruano, la crisis del Uruguay y la derrota aplastante de su pupilo Miranda a manos de los militares nacionalsocialistas bolivianos, a su vez arrinconados por la movilización revolucionaria de las masas.

Podemos concluir entonces que la Dictadura de Levingston es la continuación directa de la de Onganía, que goberna apoyada exclu-

de la página 12
amente en las Fuerzas Armadas. La
inta de Comandantes en Jefe ha rei-
cerado su avr al presidente en ba-
se a un acuerdo transitorio.

Por otra parte, las Fuerzas Arma-
das están sometidas a grandes pre-
siones, germen de futuras crisis. La
imposibilidad de soluciones carita-
listas para el país, la evolución de
la situación de los países limítro-
fes y el comienzo de la guerra revo-
lucionaria en Argentina, constitui-
yen elementos que favorecerán el de-
sarrollo de corrientes antiimperialis-
tas y socialistas entre la oficialidad y sub-oficialidad joven de
las Fuerzas Armadas.

2.- El imperialismo y el capital mo-
nopolista apoyan sin reservas a
la Dictadura Militar.

3.- Los burgueses medianos y "nacionales"
sus partidos y la burocracia de
los sindicatos, se han colocado me-
jormente en la posición, desde que
Levingston dijera no a sus humillan-
tes ofrecimientos de colaboración. Se
esfuerzan en constituir un Frente
Burgués de oposición que busca,
antes que el apoyo popular, el con-
sentimiento del imperialismo y de
un sector del Ejército, para buscar
buscar una salida electoral que ofre-
cen como receta infalible para
salvar el capitalismo y eliminar la
violencia. En este intento, natu-
ralmente, su busca movilizar a sec-
tores obreros y populares para dar
cierta seriedad a sus proposiciones.
Pero lo hacen en extremo tímidamen-
te y con la preocupación de evitar
luchas energicas. Nada tan elocuen-
te en este sentido como el acto per-
sonista el 17 de octubre en Córdoba
donde políticos burgueses y burocrá-
tas organizaron un acto "ordenado",
cuya característica fundamental fue
la pugna de los burócratas contra
los jóvenes de izquierda a quienes,
desde las tribunas, se acusó de in-
filtrados castristas. Los organiza-
dores intentaron una pacífica demo-
stración, ofrecieron su solución al
imperialismo y el Ejército y se es-
forzaron por hacer pública su firme

oposición a la violencia revolu-
naria y el comunismo.

Este carácter del Frente bur-
gués nos plantea una clara y firme
línea independiente frente a él. De
bernos denunciar el contenido trai-
tor y contrarrevolucionario de sus
posiciones y oponerles nuestra lí-
nea de guerra revolucionaria. La
fragilidad de las posiciones de
los políticos burgueses y la buro-
cracia, su larga cadena de traicio-
nes y la corrección de la línea es-
puesta por nosotros, nos dan una
significativa ventaja, que debemos
aprovechar enfrentando con deci-
sión las tácticas electorales y gol-
pias y difundiendo por todos los
medios la estrategia y la táctica
de la guerra revolucionaria. Exce-
lente ocasión para exponer ante
las masas las posiciones de los
marxistas revolucionarios.

4.- La pequeña burguesía vive un
período de radicalización im-
portante. Agravida por la impleca-
bilidad de la Dictadura y el siste-
ma, sufriendo casi tanto como la
clase obrera dificultades económi-
cas rumbo su odio a la dictadura y
lo manifiesta apoyando a la clase
obrera en sus movilizaciones y pro-
porcionando combatientes y militan-
tes a las organizaciones revolu-
cionarias. De su seno surgen elemen-
tos de desorientación, expresados,
en dos formas: a) en la línea de
los partidos y grupos marxistas ne-
queño-burgueses como el P.C., el P
S.I.N., "La Verdad", Política Obre-
ra, etc., que al carecer de una lí-
nea revolucionaria sucumben una
vez más ante los políticos burgue-
ses y los acompañan de furgón de
cola con las consignas de Asambleas
Constituyente y otras similares de
contenido electoral y con su oposi-
ción a las líneas de guerra revolu-
cionaria que timidamente insisten
en identificar con foquismo. b) En
el sin-partidismo y el "grupismo".
c) En las presiones oportunistas de
derecha y militaristas que se mani-
fiestan en el seno de la vanguier-
da armada y que se manifestaron a

14-

biertamente en nuestro Partido.

5.- La clase obrera continúa su resistencia a la Dictadura. La masividad de los paros del 9 y 22 de octubre son claro índice del estado de ánimo de las masas. Odio sordo, rabia acumulada, repudio total a la Dictadura. Distintos elementos objetivos indican que estamos ante una coyuntura especialmente explosiva. El espectacular alza del costo de la vida golpea brutalmente a la clase obrera y el pueblo; nada más gráfico que las estadísticas de consumo del Gran Buenos Aires, publicadas por los diarios burgueses, que indican una reducción del 30% en el consumo en los últimos meses, la magra cosecha triguera que según los cálculos sufrirá una reducción del 30% o más la crisis ganadera que ya ha provocado el cierre temporal del Frigorífico Swift de La Plata (Rosario y Berisso). Esta situación de la economía que golpea duramente a las masas populares, se une al desplazamiento del gobierno y al estado de ánimo de las masas para configurar una situación crítica. El país es de nuevo un polvorín pronto a estallar a la primera chispa. Debemos prepararnos para esta posibilidad; ponernos en estado de alerta, y organizar nuestras pequeñas fuerzas para actuar ordenada y eficazmente en eventuales movilizaciones de masas. Es claro que si ellas ocurren, todas las posibilidades estarán del lado de las fuerzas revolucionarias. Actuarán con absoluta ventaja frente a los partidos burgueses y pequeño burgueses, que se ilusionan con el golpe y las elecciones.

6.- El proceso de desarrollo de la guerra revolucionaria continúa su actual etapa de ascenso sostenido; podemos afirmar que desde principio de año esa característica no ha variado, lo cual es altamente promisorio; podemos también señalar un ritmo (no deliberado) de una acción de importancia nacional, por mes, y una serie de pequeñas

acciones en forma cotidiana.

Todo esto, como es lógico ha incidido en forma muy aguda sobre el conjunto del país, el punto de que nadie es ya ajeno al hecho de la guerra; esto no significa que el conjunto de la sociedad se sienta, parte activa del proceso; a favor, o en contra. Pero si que los efectos de la guerra afectan cada día más la vida cotidiana de la población, en especial en los centros urbanos importantes y, en bastantes casos, en poblaciones menores. En cuanto a la participación activa, el proceso sigue siendo un enfrentamiento entre vanguardias: la vanguardia revolucionaria y lo que podríamos llamar la "vanguardia reaccionaria".

Un elemento importante en esta etapa consiste en la relativa impunidad con que se mueven las organizaciones armadas; el nivel de represión y control es quizás el más alto al que se ha llegado en nuestro país, sin que hasta ahora haya dado resultados efectivos. Aunque es probable que a largo plazo, logre por lo menos, disminuir la capacidad de movimiento de las organizaciones. Se podría definir que este despliegue de fuerzas no logra éxitos ofensivos, pero si que tiene alguna efectividad desde el punto de vista defensivo. Otro hecho evidente es el desconcierto que reina entre los sectores encargados de la inteligencia enemiga; contribuye a esto la multiplicidad de siglas y su variedad de orígenes. Pero, lo más peligroso sería mencionar la actividad enemiga, ya que el tiempo juega a su favor, por cuanto el accionar continuado deja de todas maneras, un sedimento de elementos informativos, que si bien carecen de importancia, pero que al irse acumulando, terminan por dar elementos claves a la inteligencia enemiga. En este sentido debemos de cuidar cambiar constantemente nuestro "modus operandi", tanto en las acciones concretas (pasa a la página 19)

os límites y métodos generales de clandestinidad: casas, señores, rutas, buzones, etc. Al descubrirlo de la inteligencia que ya señalamos, se le sumó también, un desgarre de fuerza producto de su constante estrado en tensión y movilización, el cual solo puede manifestarse durante períodos no muy largos, ya que si lo contrario comenzaría a sentirse los incidentes y las conductas dentro de las fuerzas resultarían; la apariencia de las "diamantinas de la suerte", publicitariamente hasta ahora, es adorno de una que busca realizar la frustración y exasperación de los electores vecinos y de tropas vecinas. Lo más notorio es decir de su "victoria" en elecciones anti guerrilleras, ante un solo voto de Galera.

A todo esto, se arroja un elemento nuevo, muy reciente, ya no debe ya dejar de mencionar referirnos al proceso chileno, del cual se sabe que sigue su curso en su etapa, por lo cual trae consigo un obismo democrático y popular, la Dictadura ya verá enfrentado el problema de tener una frontera de 3,500 Km. que nutrir; sicilológicamente es algo así como si la Gobernación de Sicilia se hubiera trasladado a los Andes. Creemos que la fuerza de la Gobernación no disminuirá para ésta traza con la correspondiente reducción de sus efectivos anti guerrilleros y artillados.

RESOLUCIÓN BOJAN DIEGO:

Considerando:

Que nuestro Partido en su V Congreso abrió sus filas a distintos compañeros que provenían de otras organizaciones, incorporándolos a su dirección en distintos niveles y demostrando así su carácter amplio y abierto a todos los revolucionarios honestos que acepten programas y su disciplina como un medio de terminar con el sectarismo y aportar a la construcción del Partido Revolucionario Proletario.

Que con absoluta buena fe, el V

Congreso eligió al compañero Diego para el cargo de miembro suplente del CC, brindándole su confianza revolucionaria.

Que le Regional Buenos Aires incorporó al compañero al Secretariado Regional y a la Mesa Regional, confiriéndole importantes tareas ligadas a la construcción de las Fuerzas Armadas del Partido.

Que sin mediar discusión política de ninguna especie, ni comunicación a los organismos a los que pertenecía y encuadrándose en motivos de salud, Diego abandonó las tareas partidarias, rompió contacto con el Partido, tomó contacto con otra organización de la vertudaria, realizó tareas fraccionales con simpatizantes: lindos familiarmente a él y convivió las tareas del Partido, al conservar en su poder elementos en lo habiendo sido reiteradamente pedidos.

Que la actitud de Diego refleja una total irresponsabilidad frente al Partido al que pertenecía y una falta de ética revolucionaria, pues evitó toda discusión política y ocultó a los organismos a los que pertenecía sus supuestas disidencias con el Partido.

Que Diego, al separarse a otra organización hermana, entregó información clasificada de tipo militar, privilegio y plenas operaciones de la Regional.

Que tal organización a la que se incorporó Diego actuó con corrección revolucionaria, informando al Partido por canales oficiales, de la incorporación de Diego y de la información entregada.

Que la actitud de Diego refleja muy graves debilidades políticas y personales, lo cual abre la posibilidad de que éstas actitudes se repitan en su nuevo campo de militancia, con resultados graves para la organización hermana, que además de trae consecuencias a esa organización, y drástica escasez de prestigio a nuestro Partido, por ser su lugar de origen.

El CC del Partido resuelve:

Separar a Diego de todos sus cargos en el Partido y expulsarlo.

-16-

deshonroso ante de sus filios, per
violar la confianza del Partido,
traicionar sus honores y trasmis-
tar la ración secreta del Parti-
do.

Comunicar ésta resolución al
Partido y a la Vanguardia revolu-
cionaria, publicársela en el Boletín Interio y en el periódico.

Advertir a la organización her-
mano a la que dice se ha incorpo-
rado, de sus graves delitos con-
tra el Partido y la lucha revolu-
cionaria, deslindando la responsa-
bilidad de nuestro Partido frente
a las posibles trizaciones de ese
cuadro.

SOBRE LA RESOLUCION SOBRE EL PLAN OPERATIVO MILITAR:

Como resultado del análisis y
conclusión del C.C. sobre la rea-
lidad del país y de los principa-
les factores sociales y del even-
to del proceso revolucionario se
votó un primer plan operativo mi-
litar que tomó como base las o-
rientaciones que expresamos en
el informe.

El impulso lo recibió de parti-
cipación y distribución de armas
(armas y leche en barreño por
ejemplo), de fiacros para las g-
llas populares y otras o (col-
gar) de otros artículos de pri-
mera necesidad que ya se están vio-
lentando en los trabajadores, etc.
Todo ello para llegar de una for-
ma más efectiva a las masas mu-
jeres, desorientándolas a través de
esta solución tentativa del pro-
blema del hambre y la miseria, cu-
ando únicamente en su infraestructura
ejemplar, organización en miles de
células de combate, para organizar
el Ejército del Pueblo y desarro-
llar así la guerra revolucionaria,
únicamente forma de erradicar est-
ructuras de opresión e injusticia.
Lograremos así que la gente vea
la profundidad física de nuestras
fuerzas militares, se den cuenta
que los combatientes están cerca,
que pueden ser convencidos de e-
llos, que no se trata de una ven-
guardia isolada. Como orientación
general y clara que se garantiz-
ará una exhortación permanente ar-
mada en la medida en que se reali-
cen acciones militares con una li-
nea de masas como la señalada y

se observe permanentemente las
resucciones de la gente, su estado
de ánimo.

Los círculos militares tienen en
su participación en el curso de
manifestaciones y movilizaciones
de masas otro eje de actividad,
realizando en forma simultánea y
complementaria a la movilización
acciones militares paralelas que
contemplen los problemas más sen-
tidos del pueblo en lucha y lo a-
liente a continuarla.

Las fuerzas revolucionarias ne-
cesitan para actuar la base de
una infraestructura eficaz y sólida
que en gran parte sólo puede
lograrse en las expropiaciones de
dinero, recuperación de armamentos
etc., a los enemigos y explotado-
res del pueblo.

Es un deber que asumimos los re-
volucionarios de devolver al pue-
blo lo que le pertenece y que en
estos momentos debe utilizarse pa-
ra la lucha a muerte por nuestra
liberación nacional y social.

Todas estas acciones deben ser
comprendidas también como parte
de nuestra ofensiva permanente
contra nuestros enemigos, siendo
muy efectivas además la toma de
pueblos, fortalecimientos policiales
y militares y necesarias las ac-
ciones dirigidas a liberar a
nuestros presos y mantener su in-
tegridad física.

Pero lo fundamental de nuestra
infraestructura lo lograremos de
nuestra lucha con las masas.

De allí que el C.C. votó que todo

pación plena y activa de la clase obrera, el estudiantado y todo el pueblo patriota, anti-dictatorial y anti imperialista".

Posteriormente, dice la declaración "nuestro programa de lucha es claro. Queremos la liberación nacional y social de nuestra patria".

En lo político el "ERP" propone:
Ruptura de los pactos políticos y militares que comprometen al país con los Estados Unidos; establecimiento de un gobierno revolucionario del pueblo, dirigido por la clase obrera en el que el pueblo participe plenamente a través de sus organismos de masas.
En lo económico: Ruptura con los acuerdos del Fondo Monetario Internacional y demás organismos dominados por el capital imperialista; expropiación sin pago y nacionalización de todas las empresas del capital imperialista y de los capitales nacionales que lo apoyan. Nacionalización de la banca y el comercio exterior, reforma agraria y administración obrero estatal de todas las empresas nacionalizadas.

También propone medidas de tipo revolucionario en lo social y educacional y la supresión del ejército y del aparato represivo de la burguesía y su reemplazo por el "Ejército Revolucionario del Pueblo" y las milicias populares.

Así fue la presentación en público de esta organización armada que luego ocupó casi permanentemente las columnas de la prensa argentina.

Comandos con los nombres de Emilio Jauregui, José Ricardo Masseti y otros combatientes caídos en la lucha revolucionaria, expropiaron armas y dinero en Córdoba, Santa Fé, Rosario, Tucumán y Buenos Aires. La organización también obtuvo documentación de variado tipo, máquinas de imprenta y hasta pelucas y disfraces aptos para enmascaramientos. En Rosario, un comando apresó en la mañana del 27 de octubre un camión cargado con botellas de leche y repartió el contenido entre los habitantes de una población marginal de la ciudad con una sola recomendación: "Devuelvan los envases".

El lunes nueve de noviembre, integrantes de la organización cumplieron un espectacular operativo también en Rosario. Penetraron en el monumento a la Bandera-mastodonte de mármol considerado monumento nacional y de una sala donde se exponen las banderas de todos los países de América sacaron la de los Estados Unidos. En su lugar colocaron la bandera de "ERP" (blanca y celeste como la Argentina, con la estrella de cinco puntas en el centro) y quemaron el símbolo yanqui.

Pocas horas después los órganos de prensa recibían fotos del hecho y un comunicado de la organización explicando los motivos del operativo. "Cuidar el detalle" parece ser una consigna del "ERP". Los comunicados posteriores a las acciones siempre explican con minuciosidad qué es lo incitado y el uso que se le va a dar, se comentan aspectos técnicos de la acción y hasta se dan consejos a policías o agentes represivos. En una ocasión, devolvieron un reloj a un policía que había sido despojado de su arma y uniforme en plena calle. "Se trata de un error-dijo el "ERP"-sólo nos llevamos lo que nos resulta indispensable".

De la lectura atenta de sus materiales públicos se desprende que el "ERP" es una organización revolucionaria de ideología marxista profundamente respetuosa de las otras organizaciones armadas (peronistas y marxistas) que operan en el país y con las que se proponen tareas comunes.

Los principios del Che Guevara guían su acción y parece ser el grupo armado que más se preocupa por el sentido político de las acciones que realiza.

Una de sus acciones más espectaculares fue la expropiación de veintidós millones de pesos (más de cincuenta mil dólares) a un Banco tucumano. La policía detuvo a presuntos implicados pero no logró recuperar el dinero, parte del cual fue entregado en una asamblea pública de universitarios de Tucumán que discutían las dificultades financieras del comedor de alumnos.

Según lo plantea el "ERP" la organización se encuentra en la fase inicial de la lucha que en sus etapas más avanzadas debe ser de masas penetrando profundamente en la clase obrera y el pueblo. Por el momento, el "ERP" opera en las ciudades pero incluye en su estrategia a guerrilla rural, junto a las acciones urbanas y a las movilizaciones de masas.

"A vencer o morir por la Argentina" es su grito de guerra y el Che Guevara su ejemplo. Una nueva realidad para la lucha revolucionaria en la Argentina.

militante (sea cual sea su frente. específico) debe vivir entre las masas, establecer sus viviendas en las barriadas obreras, basar su infraestructura operativa en las masas; debe participar plenamente en los problemas de la gente, constituirse en sus mejores luchadores, ayudarlas y orientarlas en todos los terrenos, para lograr su participación en la guerra revolucionaria del pueblo, tarea de masas central de la presente etapa en el país.

La difusión de ideas revolucionarias, del socialismo y de la guerra revolucionaria mediante la agitación y la propaganda, la introducción y desarrollo de la violencia, tanto en sus aspectos de resistencia como en la propaganda armada (por su actualidad es necesario volver a llamar la atención sobre la elevada eficacia propagandística de las acciones de recuperación y distribución de alimentos) y la construcción y desarrollo del Partido y el Ejército sean nuestros objetivos en el trabajo de masas.

La orientación fundamental para,

avanzar correctamente en esta dirección es la aceleración del proceso de transformación del PRT en una organización verdaderamente proletaria y de combate. Ello se logrará acentuando nuestros avances ya logrados en la proletarización, ubicando militantes y cuadros en la producción, incrementando la relación con las masas.

El C.C. votó que cada vez más nuestros militantes deben ser lo mejor de la vanguardia y es necesario aumentar las exigencias hasta lograr en la militancia una homogeneidad proletaria de profesionales revolucionarios. Se logrará asimismo incrementando la actividad militar de sus integrantes tendientes a disminuir la separación entre militantes políticos y combatientes, teniendo solo valor esta distinción para señalar una división de tareas que toma como fundamento un frente determinado.

Estas son las principales conclusiones del C.C. del PRT realizado en octubre de 1970, que han marcado un nuevo paso en la ubicación de nuestro Partido en la vanguardia de la revolución.

EL E.R.P. EN EL EXTERIOR:

Re producimos íntegramente en artículo firmado por Prensa Latina que se publicó recientemente en la conocida revista cubana BOHEMIA.

Argentina : NOVIEMBRE ES DEL E.R.P.

"Seguiremos el ejemplo del Che. A vencer o morir por la Argentina". Este es el grito de guerra del "Ejército Revolucionario del Pueblo", la organización armada de más reciente aparición en la Argentina y la que atrajo la atención pública en el mes de noviembre por sus audaces y espectaculares acciones.

La fecha de nacimiento del "ERP" se localiza el 18 de setiembre de este año, cuando un comando de ésta organización asaltó el Destacamento Policial número veinticuatro de la ciudad de Rosario y encontró resistencia en el personal policial. Hubo un recio tiroteo y quedaron muertos dos agentes represivos, un cabo y un sargento.

Al día siguiente comunicados encontrados en una iglesia explicaban la acción, asumían la responsabilidad del hecho y advertía a las fuerzas de represión que sus comandos tirarían a matar cuando encontraran resistencia policial o militar. Además de parte de guerra, se entregaba a la prensa una declaración pública dirigida "al pueblo argentino" y que constituye la plataforma política del "Ejército Revolucionario del Pueblo". El comunicado presedido por una estrella de cinco puntas con las iniciales ERP en el centro indica que no es esa la primera acción cumplida por la organización aunque es la primera que publicita y agraga que une su "actividad combatiente a la de otras organizaciones hermanas asumiendo junto a ellas la responsabilidad militar en el proceso de guerra revolucionaria que ha comenzado a vivir la Argentina".

El ERP considera que su lucha es "continuación de la que el pueblo y sus heroes-San Martín, Belgrano, Güemes-sus soldados y guerrilleros anónimos libraron de 1810 a 1824 contra la dominación española. Hoy como entonces-agrega-la lucha será larga y comentado por un puñadp de revolucionario irá ganando los corazones y las mentes de las masas, hasta el momento del triunfo final, solo posible con el esfuerzo y la partici-